



# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## La guerra mundial DESDE MADRID

Madrid, 5 (5'30).  
**Comunicado oficial alemán**  
Koenig.—El Cuartel general alemán ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la noche:  
«Sostuvimos grandes acciones entre el Scarpa y el Somme donde el adversario se acercó tanteando nuestras líneas.  
Entré Ailléte y el Aisne rechazamos ataques de los franceses».

**Comunicado oficial austriaco**  
Viena.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la noche:  
En la parte septentrional del desfiladero de Tonalé arrebataimos al enemigo la punta de San Mateo, Montello, Giestcher y Tipfel, todas ellas alturas superiores a 3.500 metros, lo cual prueba el gran valor de los soldados alpinos atacantes.  
Gran actividad de exploradores en la región de Siete Aldeas.

**Parte oficial francés**  
París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial de la noche:  
«Obligamos al enemigo a batirse en retirada al norte del Oise.  
En el frente del Vesle y canal del Oise perseguimos las retaguardias enemigas.  
Rebasamos el pueblo de Liberfont y llegamos hasta las afueras de Esmerly, ocupando el bosque de Hospital; más al sur llegamos hasta los pueblos de la línea que pasa por Freniches, Guiscard, Beagles, Grandeu, Mondescourt y Apilly; al este, a la línea que atraviesa Lette, y al noroeste, a Manancart; el enemigo en esta ofensiva ha dejado en nuestro poder numerosos prisioneros, cañones y gran cantidad de material de guerra.»

Sigue la batalla en las mesetas al norte de Soissons, donde el enemigo, amenazado por el flanco, decretó su actividad, replegándose al norte del Vesle.  
Conquistamos Buoya, Leyoug y Monzel; más a la derecha atravesamos el Vesle en una extensión de treinta metros, rebasando Chaseny, Brenelie y Vauberlin.

**Entreviu del Kromprinz con el corresponsal de «Vierner Journal».**—La guerra actual es defensiva.—Alemania y la guerra.—La situación de Alemania es más segura que nunca.  
Viena.—El Kromprinz en una entrevista celebrada por el corresponsal del periódico austriaco «Vierner Journal» le ha hecho las siguientes declaraciones:  
Dice el Kromprinz que está convencido de que la intervención de Inglaterra en la guerra se hubiera realizado aún sin la ocupación de Bélgica.

La guerra actual es defensiva para Alemania, ellos no pretenden destruir al enemigo pues en el mundo caben todas las naciones armonizadamente.  
En medio de los principios morales que propanan los ingleses sólo razones económicas fueron las que los lanzaron a luchar con Alemania la cual nunca pretendió los fines que los gobernantes enemigos proclamaban.  
Dijo que la situación de Alemania es hoy más segura que nunca y por último hizo elogios del mando francés el cual dijo, es superior al inglés.

**El tratado de Brest Litowsky**  
Moscu.—El periódico ruso «Isvestia», dice que el contenido suplementario del tratado de Brest Litowsky, será enviado a Berlín con objeto de que sea revisado y cambiar alguno de sus artículos.

«Forzamos el paso del río Tertylle y canal del Norte.  
El enemigo defendió valientemente las orillas de este río y del canal, pero a pesar de su resistencia, avanzamos conquistando Manacour y Etricourt.  
Venciendo obstáculos, más al norte divisiones inglesas y neozelandesas tomaron Ruiscocourt, llegando hasta las alturas que circundan el bosque de Havrincourt.  
Llegamos con nuestras tropas cerca de Mocourt y Moevures.

La lucha sigue encarnizada en la línea Hindenburg donde hicimos varios prisioneros y cogimos tres tanques.  
En el frente de Lys progresamos.  
El comunicado oficial de nuestra aviación señala una gran actividad con buenos resultados, habiendo destruido al enemigo 19 aparatos; de los nuestros faltan 10».

**Comunicado francés**  
París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial de la noche:  
«Durante toda la noche nuestras tropas han permanecido en contacto con las retaguardias enemigas.

Progresamos al este del canal del Norte en dirección del Aisne y este del Nese.  
Atravesamos el canal del Somme y llegamos más allá de Hombleus, Junyri y Hailon hasta Flavi le Meldeu, llevando nuestras líneas hasta el norte de Guiscard.  
Nos apoderamos de Chaudi, Brave y Massy.  
Al sur del Aisne, rechazamos violentos contraataques.  
Las tropas franco-americanas llegaron a dominar el Aisne.  
Pasamos el Vesle entre Venteaus y Joucheri.  
En el resto del frente, nada que señalar».

**Comunicado oficial alemán**  
Berlín.—El Gran Cuartel alemán transmite a la prensa el siguiente parte oficial de la noche:  
«Entre Iprés y La Bassée avanzó el enemigo y nuestros destacamentos se retiraron a nuevas líneas luchando en este avance infantería y artillería.  
Al stardecer el enemigo alcanzó la línea Guiscard, Apilly y Aillette.  
Rechazamos al enemigo en Avarce, al sur de Aillette y otros puntos.  
Ataques enemigos fueron efectuados al este de Soissons donde efectuamos una retirada según planes ya convenidos y sin males para el enemigo.  
Derribamos a nuestros contrarios 52 aparatos.

**La prensa alemana y las declaraciones del Kromprinz**  
Nauen.—Toda la prensa alemana se congratula de las declaraciones hechas por el Kromprinz al corresponsal de un periódico austriaco, estimando que su criterio sobre la victoria le identificará con la mayoría de su pueblo.  
**Los ingleses en Rusia.**—Lo que dice un periódico ruso

Nauen.—Un periódico ruso dice que el estado de las tropas inglesas en Rusia es deplorable, afirma que los ingleses pasan hambre en las filas checo eslavas y que en las guarniciones apenas bastan para el servicio de vigilancia pues en la Siberia oriental quedan en poder de los soviets los ferrocarriles.  
**Saqueo de los consulados francés e inglés en Petrogrado.**—Muerte del agregado naval inglés y detención de los empleados.—El Gobierno inglés y francés toman sus medidas

Londres.—Se ha confirmado oficialmente el saqueo de la Embajada de Inglaterra en Petrogrado por los bolchevistas, los cuales penetraron en la Embajada matando al agregado naval y luego saquearon los archivos, deteniendo también a los empleados de los consulados francés e inglés.  
Noticias de Moscu dicen que los consulados aliados obligaron a libertar a los detenidos pero hay todavía algunos encarcelados.  
El Gobierno inglés ha tomado sus medidas, entablado negociaciones con el representante ruso habiendo pedido la libertad de las misiones aliadas que pasarán libremente por el territorio finlandés.

Los rusos han pedido el licenciamiento de sus soldados en el frente a cambio de la libertad de los soldados de la «Entente» a lo cual Francia ha accedido.  
Inglaterra ha amenazado que si los bolchevistas no se contienen en sus desmanes, trabajará por que se les declare fuera de ley por todas las naciones civilizadas.  
**Parte oficial americano**  
París.—El Cuartel general de las tropas norteamericanas que combaten en Francia transmite el siguiente parte oficial:  
«El enemigo se repliega al norte del Vesle.

Nos apoderamos de Bazoches, Perles, Fismette y Baslens.  
Cogimos prisioneros y ametralladoras.  
Alcanzamos la línea de Ausere, Blauzi y Grand Hamsan.  
Entre los Vosgos también rechazamos paullas enemigas.  
Efectuamos varios bombardeos aéreos.  
**Convenio germano ruso**

Londres.—El convenio hecho entre Alemania y Rusia dice que los rusos se comprometen mediante él a combatir a la Entente, en la Rusia septentrional y Alemania promete que Finlandia no atacará a Rusia.

## De esta mañana

Madrid, 6 (5'30)  
**Comunicado oficial alemán**  
Nauen.—El Gran cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche:  
«La actividad enemiga se ha reducido a pequeñas acciones contra nuestras nuevas posiciones».

**La guerra submarina**  
Nauen.—Nuestros submarinos han torpedado, alrededor de Inglaterra, trece mil toneladas brutas.  
**Llegada del general Skoropadki Hetman**  
Nauen.—Dicen de Berlín que ha llegado allí, procedente de Ucrania, el general Skoropacki Hetman, el cual zisitará al Emperador.

**Reconocimiento de la independencia de Ucrania**  
Nauen.—La prensa rusa dice que el gobierno de los Estados Unidos está dispuesto a reconocer la independencia de Ucrania.  
**Nuevos poderes al jefe del Estado Mayor del Almirantazgo**

Berna.—Dicen de Berlín que el Emperador alemán ha decidido que el Jefe del Estado Mayor del Almirantazgo se le revista de nuevos poderes que tiendan a la dirección de la guerra por mar.  
Se constituirá un nuevo Estado Mayor del Almirantazgo, el cual dependerá del Gran Cuartel General.  
Se le llamará Estado Mayor de guerra por mar.

**Parte oficial francés**  
París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:  
«Seguimos persiguiendo al enemigo, que se retira en todo el frente del Canal, al norte del Vesle.  
Encontramos resistencia en la orilla norte del Canal; en el Somme ocupamos Falvi, Offoy.  
Más al sur nos acercamos a la línea de la carretera de Ham; bordeamos desde Plesis hasta Berlancourt y al suroeste de este pueblo, nuestra línea pasa por las cercanías de Chivry, Caillonel, Crepigny, norte de Naret, Dampont y Lisiers.  
Al sur de Rubecourt realizamos, en determinados puntos, un avance de seis kilómetros.

En el frente del Aillette el enemigo, a las tres de la tarde, ha comenzado a flaquear, le perseguimos y ocupamos Piermonde, Butreville, la mayoría del bosque de Baj-Coucy Follembrey, Coucy le Chateau, Coucy la Ville, llegando a un kilómetro al sur de Presres; en este punto, nuestra línea pasa al este de Ladrincourt y al sur del Rilheite.  
Ocupamos la línea Neuville, al sur Margival, Vrigy y fuerte de Condo.  
Durante la jornada en esta parte reconquistamos más de treinta pueblos.  
Al norte del Vesle bombardeamos el Risne entre Condo y Vicil Aréy.  
Esta línea pasa al norte de Chizel, Barbonval y meseta grande de Beaugregard.

## La Bolsa

Madrid, 6 (1'00)  
**Cotización de ayer**

Interior contado.	79'50
Amortizable 5 por 100.	97'50
Amortizable nuevo.	87'00
Banco de España.	499'00
Compañía Tabacalera.	309'00
Francos.	79'10
Libras.	20'50
Exterior.	89'40

## Los funcionarios civiles

Madrid, 5 (22'00)  
**Los empleados de Hacienda disgustados.**—Visita a Besada.—El Ministro de Hacienda dice se cobrarán los meses de Septiembre y Octubre  
Reina malestar entre los funcionarios civiles, motivado por el nuevo horario de oficina y el no cobrarse las mejoras hasta el mes de Noviembre.  
Los empleados de Hacienda en masa, dentro de la disciplina, han pedido al ministro de su departamento, señor González Besada,

que en vista de las circunstancias procure el aumento de sueldo se haga efectivo con la paga de Octubre.

Se expusieron, además, al Ministro, los perjuicios que a los funcionarios se les causa con el nuevo horario aprobado por el Consejo de Ministros.  
El señor González Besada contestó a los funcionarios diciéndoles que el trabajo de gobierno estaba terminado y sólo faltaba el trabajo relacionado con la adaptación de las nuevas plantillas al presupuesto, cosa que no era de incumbencia del Gobierno sino de ellos mismos, para que el aumento se hiciera efectivo enseguida.

Los empleados salieron poco satisfechos de su visita y volvieron para notificar al Ministro que elevarían una instancia al Presidente del Consejo de Ministros, señor Maura, pidiendo que la jornada de trabajo sea de ocho de la mañana a dos de la tarde.  
Expusieron además al señor González Besada que los trabajos de la Comisión, con relación a las plantillas ya estaban terminados.  
En vista de estas manifestaciones el Ministro les dijo que sería posible cobraran e aumento con la paga de Octubre y que si en el mes de Noviembre cobrarían los dos meses acumulados.  
Terminó el Ministro de Hacienda la entrevista aconsejándoles tengan confianza en el Gobierno.

## De Provincias

Madrid, 5 (5'30)  
**De Bilbao.**—Llegada del trasatlántico «Alfonso XII».—Personalidades que desembarcan

Bilbao.—Ha llegado a Portugalete el vapor trasatlántico «Alfonso XII».  
Viena en su bordo los señores Marqueses de Comillas y el Nuncio de Su Santidad los cuales desembarcaron y siguieron el viaje hacia San Sebastián.

**De Santander.**—Llegada de Maura a Solórzano  
Santander.—Procedente de Madrid, ha llegado a su finca de Solórzano, el Presidente del Consejo de Ministros, don Antonio Maura.

Madrid, 6 (1'00)  
**De Barcelona.**—En huelga.—Periódicos denunciados

Barcelona.—Se han declarado en huelga los obreros de los talleres «Vulcano» propiedad de la Compañía «La Transmediterránea».  
Huelgan 592 obreros.  
—Han sido denunciados algunos periódicos radicales por injurias al Gobernador.

## Jura de Ventosa

Madrid, 6 (1'00)  
**Llegada del señor Ventosa.**—La Jura.—Cumplimentando a las Reinas.—Almorzando con el Monarca  
San Sebastián.—Ha llegado a esta ciudad procedente de Madrid el nuevo Ministro señor Ventosa.  
A las dos de la tarde juró el cargo de Ministro.  
Este y el Ministro de Estado, señor Dato, vestían de uniforme.  
La jura tuvo lugar en el palacio Real ante la presencia del Marqués de Viana y de los ayudantes del Rey.  
El Ministro de Estado y el de las Subsistencias cumplieron a SS. MM. las Reinas.  
Luego conferenciaron con Su Majestad el Monarca.  
Este les invitó a almorzar con él.

## De San Sebastián

Madrid, 6 (1'00)  
**Cumplimentando a los Reyes**  
San Sebastián.—El Gobernador civil de esta provincia ha tratado con el Ministro de las Subsistencias, señor Ventosa, sobre la cuestión del trigo.  
**Sobre la cuestión del trigo**  
Se asegura que mañana marchará al santuario de Covadonga Su Majestad don Alfonso.  
Realizará el viaje en auto.  
**Regreso de Ventosa a Madrid**  
San Sebastián.—El nuevo Ministro, señor Ventosa, regresará mañana a Madrid.

## Noticias varias

Madrid, 5 (22'00)  
**«La Gaceta»**  
«La Gaceta» publica una R. O. prohibiendo la exportación del pelo de conejo y otra R. O. prorrogando hasta el día 30 del actual el plazo para la presentación al estampillado y registro los valores extranjeros.

## De esta mañana

Madrid, 6 (5'30)  
**Consejo de Guerra**  
Burgos.—A fines del corriente mes se

reunirá el Consejo de Guerra de oficiales para juzgar al capitán don Anibal Bayer, que intervino en los sucesos ocurridos en Bilbao el mes de Agosto.

Actuará de fiscal el auditor de brigada don Castor García Rodríguez.  
Defenderá al señor Bayer el capitán don Carlos Quintana.

**Manifestaciones de Ventosa**  
San Sebastián.—El señor Ventosa ha manifestado que se va normalizando la cuestión de las subsistencias.  
«Claro que a cada paso surgirán—ha dicho—nuevas dificultades porque las actuales circunstancias son graves, pero confío en que la organización establecida allanará los obstáculos.

«El conflicto de las harinas no debe inquietar, porque han desaparecido las irregularidades en los transportes que se notaban antes.  
Los Estados Unidos nos facilitarán petróleo y algodón en cantidad necesaria. Las partidas de tabaco que estaban detenidas ha salido en dirección al punto de destino.  
Respecto al nuevo Ministerio de Subsistencias, seguirá el personal adicto a la Comisaría de abastecimientos. A medida que aumenten los servicios aumentará también el personal, que será seleccionado, pues deseo también desterrar las rutinas que caracterizan los Centros administrativos; desechando las antiguas pautas.  
«He despachado con el Rey, a quien he enterado ampliamente de la marcha de los asuntos que afectan al nuevo Ministerio».

**De Castellón.**—Muecos por un rayo.—Atentados por falta de pan  
Castellón.—En el pueblo de Cari un rayo mató a un hombre llamado José Querol, de 42 años y a Dolores López, de 15.  
—Se ha alterado el orden público con motivo de la escasez de pan, restableciéndola la Benemerita.

## DESDE BARCELONA

Notas catalanas  
Barcelona, 6 (5'30)

**Los obreros de «La Naval» y la «Transmediterránea»**  
La Sociedad «La Naval» tiene declarado el boicot a los marineros y fogoneros de «La Transmediterránea».

Se han declarado en huelga 392 obreros de los talleres «Vulcano», propiedad éstos de «La Transmediterránea».

**Reanudando el trabajo**  
Han reanudado el trabajo los obreros huelguistas de las minas de Figols.  
**Aprato en la playa de San Salvador**  
En la playa de San Salvador, según algunos carabineros, ha aparecido un aparato. Se ignora lo que pueda ser.

**Llegada de Weyler**  
El próximo lunes es esperado en esta población, procedente de esa ciudad, el Capitán general señor Weyler.

**El asunto Brabo Portillo**  
Los peritos calígrafos han empezado a coleccionar de las cartas y firmas indubitadas de Brabo Portillo.

Esta diligencia durará varios días.  
**Disparos contra un repartidor**  
En el Paralelo un grupo de huelguistas hizo varios disparos contra un repartidor, hiriéndole de un balazo en el brazo derecho.

Los agresores huyeron.  
**Las raterías**  
Los periódicos de esta ciudad llaman la atención de las autoridades acerca de los robos y raterías que a diario vienen sucediendo.

**Homenaje**  
La «Liga Regionalista» prepara un homenaje al que fué Presidente de la Mancomunidad catalana, señor Prat de la Riba.

Es esperado para asistir a él, el Ministro de Fomento, señor Cambó.  
**Narcotizando a los dependientes de un bar**  
Un grupo de sujetos penetraron en un bar, narcotizando a los dependientes, y apoderándose de 35 ptas.

Palon Garí

## Nuevas creaciones

en excelentes discos marca

**GRAMÓFONO**

CONTINUAS NOVEDADES

Tienda **El Japon**

**Se compran Corderos**  
Ofertas a Jorge Amorós, Vidriera, 35. Pago a 2'75 ptas. kilo, en canal.